

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes a festivos, al precio de 6 rs. vn. cada mes adelantados en toda la isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios a precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

Santo Domingo en Soriano y santa Eutropia viuda.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

EL CONSTITUCIONAL.

DEL TRABAJO.

De él hemos hablado en otros artículos y ahora nos ocuparemos en consideraciones de otro orden acerca del mismo, de tanto mas interés, cuanto en el día, en las críticas circunstancias que nos rodean, hay valor para subvertir los principios mas sagrados, los principios constitutivos del orden social.

¿Qué es el trabajo? El trabajo es la riqueza. No hay riqueza sin trabajo. El es por regla general el origen de toda riqueza. El trabajo se realiza y se ha realizado en el mundo por mil medios y por mil fases distintas.

La choza del salvaje es una riqueza que representa el trabajo empleado en su fabricacion. El producto de la tierra es una riqueza por efecto de los trabajos y sudores del colono ó propietario en los desmontes, en el cultivo, en las semillas, en la siembra, en la recoleccion, en los instrumentos agrícolas, en las cercas y cotos del terreno, en preservarlas de las inundaciones de las desastrosas aguas torrenciales, del daño de los insectos y de otros animales, y hasta de la mano del ladron, con otras mil cosas que seria largo referir y que están al alcance del hombre ménos instruido.

La industria no es una riqueza sinó por medio del trabajo. por medio de los talleres hijos tambien del trabajo, por medio de las fábricas y máquinas nacidas igualmente del trabajo; fábricas que visten al hombre y ocurren á otras mil necesidades de la humanidad. La inteligencia que en tan alto grado ha concurrido al levantamiento y perfeccion de esos grandiosos establecimientos industriales, es asimismo una riqueza de gran valor, hija del trabajo mental, de profundos estudios del hombre, de sus incansables desvelos, de sus inmensos sacrificios.

El comercio es del propio modo una riqueza proveniente del trabajo, trabajo empleado para instruirse, para llevar á cabo obras y empresas colosales, para construir fáciles medios de comunicacion así terrestres como marítimos, acercar á los hombres y á los pueblos entre sí, darles el medio de desprenderse de lo que no necesitan y de adquirir lo que les hace falta, sea á merced del cambio ó trueque, sea á merced de la compra y venta. Todas esas riquezas inmensas por su número, é inmensas por su preciosidad, son siempre el resultado del trabajo físico, ó del trabajo intelectual.

En fin, todo lo que es riqueza es el signo del trabajo. La riqueza en este sentido no consiste en tener mucho, sino en tener un valor representativo del trabajo. Este valor puede ser grande, puede ser pequeño, puede ser mediano. La casa del pobre, lo mismo que la casa del poderoso, son igualmente el producto del trabajo, ambas riquezas representan un

origen igual.

El hombre ha empezado por ser pobre. El que tenga más ó ménos medios depende del trabajo. El hombre ignorante, perezoso, indolente, descuidado, no sale de su estado de pobreza. Otro hombre de mejores circunstancias, mas asiduo en el trabajo, ahorra una casa, una viña, ó aumenta por otros medios su bienestar. El hombre por escelerencia laborioso y que ha procurado instruirse, por medio del trabajo consigue levantarse á mayor altura de riqueza. El primero no puede dejar ahorros á sus hijos. El segundo los deja en camino de aumentar su base de riqueza. El tercero deja ya á su familia acomodada. Y así de generacion en generacion y segun que trabajen ó dejen de trabajar los padres, los hijos y los nietos, persevera ó no el pobre en su triste estado, y los demás ó conservan su riqueza ó la aumentan ó la destruyen, pasando los pobres á ser ricos, y los ricos á ser pobres, al paso que otros se estacionan aunque no para siempre.

Resulta de todo que atacando la riqueza se ataca el trabajo que es el origen de ella, se ataca lo mismo al que tiene mucho que al que tiene poco, que al que no tiene nada, porque el que nada tiene, tiene siempre la facultad de trabajar, que es el medio de adquirir.

Concluiremos estas líneas, diciendo á voz en grito que el trabajo es la honra del hombre, que el trabajo le eleva, que el trabajo más ó ménos tarde le enriquece, que á un trabajo siempre y para todos honorífico deben su posicion hasta las familias mas ricas y de mas elevada categoría.

Concluiremos estas líneas, repetimos, llamando la atencion de los hombres sencillos y de buena fé á fin de que penetrándose de las verdades espuestas, no se dejen engañar por promesas falaces, por principios encaminados á labrar su propia ruina, la ruina de sus hijos, la ruina de sus mujeres, padres y hermanos, la ruina del Estado, la ruina del mundo entero.

Noticias Generales.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

De «El Imparcial.»

Valencia 6 de setiembre de 1871.

Señor director de «El Imparcial.»—Mi estimado amigo: Dejé ayer mi reseña del viaje de S. M. en el momento en que se dirigia á palacio despues de visitar el Hospital militar, y debo continuarla diciendo que despues de almorzar, ó sea de una á dos, el rey recibió á un gran número de alcaldes y comisiones de los ayuntamientos de esta provincia, los cuales fueron presentados por sus respectivos diputados á Córtes.

Terminada la recepcion poco despues de las tres, visitó la fábrica de filatura de seda del Sr. Pujol, marchando acto continuo á la torre de Serranos, en

donde se halla establecida la cárcel pública, enterándose minuciosamente de las condiciones del edificio, de su régimen interior, del trato que reciben los presos, etc., etc.; pasando despues á la magnífica fábrica de curtidos de los Sres. Martinez, donde esperaban á S. M. algunos amigos de dichos señores, entre otros el senador Sr. Pascual y Silvestre, el diputado Sr. Soriano Placent y el cura de palacio Sr. Rodrigo Lopez, y un numeroso público que saludó con calurosos vivas la llegada de Don Amadeo I.

Despues de contestar costosamente á estas aclamaciones, de saludar á los dueños de la fábrica y llevando á su lado á ambos para que pudieran contestar con facilidad á sus preguntas en todo lo referente á la fabricacion comenzó la visita por los almacenes, siguiendo despues la de los talleres, en donde fué muy victoreado, invitando á los operarios á que se cubriesen y á que continuasen sus faenas para poder apreciarlas mejor.

En el despacho se habia improvisado una exposicion de los materiales que cntran en la elaboracion de las pieles y de las diferentes clases de estas. El rey fué mirando una por una cada una de las clases y examinando las que más llamaban su atencion; al elogiar algunos de los sagrines y mates le fueron ofrecidos, y S. M. se dignó aceptarlos. Tambien el señor ministro de Marina encargó se mandasen al almirantazgo muestras de correas de máquina para sustituirías por las inglesas que hoy se gastan, diciendo que todo el curtido podia competir con el extranjero.

A la salida de la fábrica se repitieron con más entusiasmo, si cabe, los vítores y aplausos, arrojando profusion de flores y palomas.

Inútil me parece decir á Vd. el efecto que produce este manifiesto deseo del rey de enterarse de todo cuanto puede darse idea de las necesidades del país, tanto más cuanto que no se le presenta una sola comision de un pueblo á la cual no pregunte en primer término cuáles son las más apremiantes necesidades de sus representados.

De ello es buen ejemplo lo ocurrido ayer al presentarse la comision del distrito de Chelva. El diputado del mismo Sr. D. Gil Royer dirigió á S. M. la palabra en nombre de todos los individuos que componian la comision, reiterándole una vez mas la expresion cariñosa y entusiasta de su adhesion y la del gran distrito que representa.

Entónces el rey, cuyo viaje, repito, solo tiene por objeto enterarse de las necesidades de los pueblos, para remediarlas, preguntó el Sr. Roger cuales eran las que sufría Chelva, y al contestarle que la falta casi absoluta de las comunicaciones, porque si bien se le ha concedido la construccion de una carretera, esta no se terminará sino dentro del lejano plazo de diez años, prometió interponer su influencia para que se concluya dentro tres ó cuatro, á fin de que los pueblos gocen cuanto antes de los bene-

ficios que ha de reportarles esta mejora.

Después de la visita á las fábricas mencionadas y de dar su acostumbrado paseo, tuvo lugar en palacio la comida oficial, pues aunque S. M. hubiera deseado invitar á un solo banquete á todas las autoridades y personas notables de Valencia, no ha sido posible satisfacer ese deseo por las dimensiones del comedor, y ha sido preciso subdividirle en tres y hacer las invitaciones para diferentes días. Ya que me ocupo de este asunto, cúpleme rectificar un error en que involuntariamente he incurrido, suponiendo que la primera comida oficial se costeó por los señores duques de Fernán-Núñez. Esto no es exacto: aquella comida como las restantes que se han dado aquí, se costean por la casa real, pues S. M. no quiere de ninguna suerte causar el menor vejámen ni á los pueblos ni á los particulares en los puntos que ha de recorrer, sino por el contrario, dejar en todas partes un recuerdo de sus generosos sentimientos.

Como ya indicaba á Vd. en la mia de ayer, anoche se verificó en el teatro Principal la función destinada á obsequiar á S. M. Se puso en escena el *Rigoletto*, que fué regularmente desempeñado por los artistas que forman la compañía.

Antes de terminarse el segundo acto debió llegar S. M. al teatro, porque yo, que estaba dentro de él, desde que comenzó la función, oí los acordes de la marcha real y ví levantarse del palco de la presidencia al alcalde popular Sr. Vidal; pero sin duda Su Majestad no quiso interrumpir la representación y no se presentó en el palco hasta terminado el acto, siendo recibido con nutridos vivas que salían de todos los ángulos de la sala, ocupada por todo lo que Valencia encierra de más distinguido.

Un momento después se corria el telón y uno de los actores leía un buen soneto dedicado á S. M. el rey, y toda la compañía cantaba un himno compuesto expresamente para esta solemnidad. Uno y otro fueron muy aplaudidos, repitiéndose los aplausos al concluirse la ópera y abandonar el teatro Su Majestad.

El pórtico del teatro estaba graciosamente adornado con macetas de flores y pabellones de seda, viéndose enfrente de la puerta de entrada en que se agolpaba un numeroso gentío, un buen retrato ecuestre de D. Amadeo I, hecho, según me dijeron, en diez y seis horas.

La ovación del teatro Principal es, por decirlo así, el completo de la que había obtenido la noche anterior en el Circo al grito de *viva el rey de los pobres!* y he creído ver que el pueblo y la clase media de Valencia ponían empeño en protestar contra la conducta de una parte del clero catedral, que unánimemente condenada.

A mi vuelta del teatro supe que se ha variado la hora de salida para Castellón, eligiéndose á las once de la mañana en vez de las cinco que primeramente se había fijado.

También se ha variado, á instancia del pueblo y de las autoridades de Castellón, el número de horas que se pensaba permanecer en dicha capital, pues el rey pernoctará en ella, saliendo á primera hora del sábado para dirigirse á Tarragona, en donde si mis informes no son equivocados, se le prepara un gran recibimiento.

En cuanto á la probable actitud de los republicanos de Castellón, puede calcularse por las siguientes líneas que publica la *Protesta*, diario federal de aquella localidad:

«Otras ciudades, dice, se adelantan á Castellón en mostrar á la persona del rey los respetos y atenciones que se merece, no porque ciñen sus sienes una corona, sino porque representa á la autoridad constituida. Bajo este solo carácter se le debe consi-

derar, y en este supuesto es un acto propio de un buen republicano el respetarle, para que podamos mañana exigir iguales respetos de nuestros adversarios políticos á las personas encargadas de los poderes públicos bajo un gobierno republicano.

Los alborotos y manifestaciones ruidosas son el sepulcro donde van á perderse las libertades; el orden sin la opresión es el medio más prudente, más eficaz y más seguro para que una idea se apodere de las inteligencias.»

Si tuviese tiempo para ello escribiré á Vd. desde Castellón; pero si así no fuese, le ofrezco comunicarle desde Tarragona cuanto sepa su afectísimo.—
E. C.

ROBO ESCANDALOSO.

Del *Messenger du Midi*, tomamos lo siguiente:

«Un escándalo sin ejemplo en los fastos administrativos trae agitado al público de Nueva-York y toda la América. Se acusa, con documentos y registros á la vista, al consejo municipal de la capital de la república modelo de dilapidaciones, que importan centenares de millones y dejan atrás todo cuanto se haya alegado nunca contra las administraciones de los países que tienen fama de ser los más corrompidos de Europa.

En 1.º de Enero de 1869 la deuda de la ciudad de Nueva-York era de 29,324,948 dollars (146.624,940 francos.) Hé aquí que en 1.º agosto de 1871 asciende á 200,955,333 dollars, de suerte que, en dos años y medio, la deuda ha aumentado en más de 350 millones de francos y eso que no ha habido gastos extraordinarios. En cambio, los miembros del consejo municipal que al entrar en el ejercicio de sus funciones no tenían, en su mayor parte, donde caerse muertos están hechos unos millonarios. ¡Eso son tus golpes, democracia!

Esos fraudes colosales se han hecho á la sombra de gastos para arreglar y amueblar las casas consistoriales. Cada uno de los miembros del consejo estaba encargado de una enorme provision ficticia, por supuesto.

Uno de ellos, M. Garvey, presentaba una cuenta de 2.7000,000 dollars por trabajo en yeso; otro atestiguaba haber entregado tapices con los cuales hubiera podido alfombrarse una superficie de 17 millas cuadradas; un tercero llegaba con una nota de 34.000 sillas. M. Samiah se contentó con entregar 36 marquesinas al modesto precio de 122,000 dollars.

En parangón con estas cifras, los periódicos de Nueva York, es decir, los que no están subvencionados por la cuadrilla de pícaros que explotan la fortuna de la ciudad, hacen una descripción de los suntuosos palacios y espléndidos moviliarios é insertan un lista de los coches, casas de campo, vastas propiedades de todos género adquiridas de dos años á esta parte por los miembros del consejo municipal.

Este asunto mete un ruido de todos los diablos y eso que pasa en los Estados-Unidos, cuyos habitantes están ya acostumbrados á los escamoteos de la administración, la cual roba de ordinario medio millón al día. Así se explica que, existiendo para la instrucción pública un fondo, en terrenos, que ascienden á 78.576,802 acres (superficie más grande que la de Inglaterra é Irlanda reunidas) á pesar de que bien administradas, estas propiedades darían una renta enorme sin embargo, el gobernador de Pensilvania se queja de que 75,000 niños no puedan gozar en dicho Estado de los beneficios de la instrucción por falta de fondos.»

Un periódico de Berlín dice que en estos momentos se ocupan muchas casas de banca, tanto ingle-

sas como alemanas y francesas, en un proyecto encaminado á saldar en breve el resto de la contribución de guerra que pesa sobre Francia, con objeto de que la Champagne quede libre de la ocupación extranjera. Según el mismo periódico, el gobierno imperial ha aceptado los términos propuestos por el ministro de Hacienda francés para el pago de toda la contribución, y presume que aunque algo complicados aquellos, puede tenerse la seguridad de que no tardará en ser extinguida la deuda.

El *Siècle* de París se hace cargo de la noticia dada por el diario berlinés, y dice que sus informes concuerdan perfectamente con los de aquel periódico, lo cual le hace esperar que el asunto de la completa evacuación del territorio no será como hasta aquí una vana quimera.

El rey ha entregado en Valencia 10.000 rs. á la Asociación de Nuestra Señora de los Desemparados. Al asilo municipal otros 10.000. A las juntas parroquiales 60.000. Al hospital General 5.000. A la casa de Beneficencia 3.000. A varios particulares que imploraron su caridad 10.000. Al gobernador civil, para limosnas especiales, 20.000. A la fábrica de cigarros 12.000. A varios artistas que le han regalado objetos 6.000, y á los criados, cocheros y demás que le han servido en Valencia 20.000.

A la guarnición, desde sargento abajo, se la repartió el miércoles 2 rs. por plaza.

Para la iglesia del pueblo de Almcera dió 2.000 rs., y en otros establecimientos y para diferentes obras de caridad ha repartido cantidades importantes.

El mariscal Bazaine declaró el día 5 ante la comisión informadora sobre los actos del gobierno de la defensa nacional. Su ayudante de campo Mr. Mornay leyó un manuscrito por mandato del general, y este se limitó á responder á algunas preguntas que le dirigió el presidente de la comisión.

MAHON

14 de setiembre de 1871.

El 11 del corriente cesó D. Antonio Horrach en el desempeño del servicio interior del correo terrestre de esta Isla, empezándolo D. Gabriel Fedelich, á cuyo favor quedó la última subasta; pero según se asegura continuara el primero sosteniendo un servicio de carruajes entre Mahón y Ciudadela con distinto itinerario del que tienen señalados los coches-correos.

Recomendamos á nuestros suscritores la lectura del soberbio y portentoso artículo de fondo del número de hoy de «La Crónica del Menorca», suscrito en Ciudadela por un Católico, para que vean cuan católicos son los sentimientos de su católico autor. ¡Lo que puede el despecho del neocatolicismo! ¡Que bellísima lección de religiosidad evangélica!

CÍRCULO LIBERAL.

Se recuerda á los Sres. Socios del mismo, que el domingo á las 8 1/2 de la noche tendrá lugar la junta general ordinaria que previene el reglamento.

Se suplica la asistencia.



CULTO CATOLICO.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario en la iglesia parroquial de Santa Maria.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 12.

De Hud en 33 dias barca inglesa Doctara de 349 tons., c. M. Weilt con 10 trips. y carbon.
De Swaneca en 22 dias gol. id. Jhon Ellis de 99 tons., c. M. Pints con 6 trips. y carbon.
De Marañon en 58 dias pol. gol. Amable Dolores de 164 tons. c. don Pablo Codina con 10 trips. y algodón.
De Cienfuegos en 54 dias pol. gol. Venancia de 171 toneladas c. don Benito Rofill con 10 trips. y efectos.
De Pernanbuco en 48 dias pol. Floresta de 178 tons., c. don Eleonor Millet con 11 trips. y Algodon.
De Aguadilla en 46 dias pail. Lareño de 95 tons., c. don Domingo Picornell con 9 trips., 1 pas., algodón y cueros.
De Laguna de Terininas en 65 dias carb. Marugita 330 tons., c. don Solá con 9 trips. y palo campeche.
De Suwaneca en 28 dias berg. austriaco Reka de 360 tons., c. don Ernesto Copaiti con 11 trips. y carbon.
De Cardiff en 29 dias pol. austriaca Giovanni Luisé de 246 tons., c. don G. Pivanich con 9 trips. y carbon.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 m. cuadrado en kilis.
		Max.	Min.					
7	764'	28'3	24'3	83		4	se fres.	7'
8	761'5	29'5	23'8	74		5	so »	3'

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 5 h. 41 m. — Pónese á las 6 h. 9 m. de la tarde.

LUNA. — Sale 8 h. 48 m. de la noche. — Pónese á las 7 h. 42 tarde.

CORREO DE AYER.

Con fecha 5 del corriente escriben de la frontera de Francia á uno de nuestros cólegas:

«No duden Vds. que se han hecho compras de armas, las cuales hay algunas dentro de España. A pesar de la amnistía, á pesar de que en tanto número son los acogidos á ella, tengo por cierto, por muy cierto, que no pasará este mes sin que se haga un movimiento entre Guipúzcoa y Navarra.»

El «Imparcial» confirma las noticias que hemos dado respecto á la cuestion del clero. El gobierno dice, no piensa, como ha dicho la «Epoca» en distribuir «proporcionalmente» al clero catedral los intereses de las láminas intrasferibles. La nacion continuará satisfaciendo las obligaciones del culto y del clero, pero en una forma distinta á la de hoy, y sobre la cual no necesita convenir con el Papa, por la sencilla razon de que está previsto el caso en el Concordato de 1851.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES

Madrid 11.

Dícese que en la nivelacion de los presupuestos se imponen el 15 por 100 de rebaja á los sueldos desde 6.000 reales en adelante. A los que pasan de 50.000 el 20 por 100, incluyendo la casa real.

Los voluntarios de la Latina han nombrado comandante honorario al príncipe de Asturias.

Hoy ha comenzado el recibo de los cuadros des-

tinados á la esposicion.

Oficial. — En Newcastle ha desaparecido la viruela. París 8. — Se ha aprobado el «statu quo» acerca de la traslacion de los ministerios á Versailles.

Rosell ha sido condenado á muerte con degradacion militar.

Cítase al Sr. Montero Rios para la presidencia del Congreso.

Se ha terminado el arreglo de la direccion de instruccion pública, rebajándose tres millones.

Hasta el 8 de octubre no se abrirá solemnemente la esposicion.

Espéranse nuevas economías.

La Caceta publica una real órden declarando la incompatibilidad entre los cargos populares y los de magistrados de las audiencias: los que se hallan en este caso deberán renunciar en el término de 8 dias pasados los cuales sin verificarlo, se entenderá que renuncian el puesto judicial.

Madrid 11 setiembre.

Quando se abran las Córtes publicará la «Gaceta» el actual presupuesto fijando en 600 millones los gastos, y demostrando las economías realizadas.

Es falso que el subsecretario de Estado piense dimitir.

El «Tiempo» dejará de publicarse.

El señor Sagasta llegará hoy á Logroño.

Es falso que haya disidencias entre los S. ñores Sagasta y Zorrilla.

Vallecas 11.

El rey se halla completamente restablecido, y saldrá mañana martes para Barcelona.

La «Gaceta» publicará la semana próxima un decreto fijando el presupuesto de gastos en seiscientos millones de pesetas, segun la prevencion hecha al gobierno por las Córtes.

Telégramas de París fecha de hoy anuncian que la evacuacion de cuatro departamentos por las tropas alemanas, estará terminada el miércoles.

Asegúrase que han comenzado negociaciones para la evacuacion de otros cuatro departamentos.

Ayer hubo gran comida diplomática en casa Mr. Thiers, asistiendo el conde de Arnim, el caballero Nigra y todos los demás ministros extranjeros á escepcion del príncipe de Meternich y el baron de Kern.

Tarragona 12 setiembre.

S. M. ha salido hoy á las ocho de la mañana, á recorrer las líneas de Montblanch, siendo recibido en los pueblos del tránsito con ovaciones continuadas. A las dos de la tarde ha regresado á Reus, donde permanece todavía, siendo objeto de simpáticas y calurosas demostraciones. Mañana, á las diez, sale para Barcelona.

Gobierno militar de la plaza de Barcelona y su provincia. — Capitanía general de Cataluña. — E. M. — Orden general del 10 de setiembre de 1871 en la plaza de Barcelona.

Artículo único. Debiendo verificarse mañana a las cuatro de la tarde, la entrada de S. M. el rey en esta capital, segun el Exmo. señor ministro de la guerra anuncia en telegrama de ayer desde Tarragona, S. E. el brigadier encargado del despacho ha dispuesto que por la guarnicion de la plaza, así que por las baterías de la misma y el castillo de Monjuich, le rindan los honores y se cubra el servicio del real alojamiento en el orden, modo y forma que se marca en los art. 12 al 17 del tratado 3.º título 1.º, y en el 2, 6 y 8 del título 2.º del mismo tratado de las Ordenanzas del ejército.

En su consecuencia el Gobierno militar de la plaza prevendrá que la guardia de palacio y los re-

curso de todas las armas é institutos residentes aquí, se hallan listos para salir de sus cuarteles respectivos, tan pronto como llegue el instante preciso de que aquella se sitúe en su puesto y estos hayan de ocupar el lugar que les corresponda en la formacion, cuyo momento se avisará por telégrafo y se transmitirá á cada jefe en particular, determinándose entonces la carrera que se proponga seguir. S. M.

Las tres salvas generales de artillería con que la plaza debe saludar al tenor de lo que marca en el artículo 8.º, título 2.º, tratado 3.º, las efectuarán la primera en Monjuich al atravesar Sans el tren real, la segunda y tercera Atarazanas, primera al ponerse en marcha el cortejo real para palacio desde la estacion y la última al entrar en él.

Después de esto la reunion de tropas de que habla el artículo 6.º como preparacion para el desfile, tendrá lugar en la Rambla en columna profunda con el frente de seccion, apoyando la cabeza de la primera á la altura de la esquina del Banco y de Atarazanas, prolongándose las demás por los paseos en direccion de la plaza de Cataluña hasta donde sea necesario.

Todos los señores generales y jefes que no tengan lugar en la formacion, se hallarán en la estacion del ferro-carril de Tarragona para recibir y saludar á S. M. á su llegada á la misma.

De órden de S. E. se hace saber en la general de hoy para noticia y cumplimiento de todos.

El brigadier jefe de E. M. — I. P. A. — El coronel segundo jefe, Pedro Gomez Mendezbiela. — Excmo. señor gobernador militar interino de esta plaza. — Es copia. — El brigadier gobernador interino, Rodriguez Termes.

Por el gobierno civil de la provincia se nos ha pasado el siguiente telegrama:

«Tarragona 11 setiembre á las 11'15 mañana.

Ministro de la guerra al capitan general, gobernador civil, vice-presidente de la diputacion provincial y alcalde constitucional:

S. M. se encuentra en perfecto estado de salud y ha visitado esta mañana el presidio de esta ciudad y el cuartel que ocupa el regimiento de Iberia, acompañado del municipio de Tarragona. S. M. me encarga dar á V. E. sus mas expresivas gracias por el interés que se ha tomado en su lijera indisposicion.

Mañana visitará S. M. la línea de Lérida y la ciudad de Reus.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE BARCELONA.

Madrid 12 (10 n.) — Barcelona 13. — El Presidente del Consejo de ministros á los Capitanes generales y Gobernadores civiles y militares.

S. M. el Rey ha recibido una continua ovacion en todos los pueblos del ferro-carril de Tarragona á Lérida que ha recorrido hoy. En Reus le esperaba el Ayuntamiento y un pueblo inmenso, y al aparse S. M. fué cubierto de flores, habiéndosele ofrecido frutos del país. Ha revistado los voluntarios de la libertad de todos los pueblos de la via, dejando gratos recuerdos en todos los establecimientos de Beneficencia que visitó. S. M. ha sido aclamado y festejado por todos los pueblos del campo de Tarragona, y se encuentra en perfecto estado de salud. Mañana á las diez sale de Tarragona para Barcelona. — Es copia. Barcelona 13 de setiembre de 1871. — El Gobernador, Bernardo Iglesias.

ÚLTIMA HORA.

Con el vapor correo «Menorca» llegó ayer en esta ciudad el Sr. D. Fernando del Pino, para encargarse nuevamente del mando militar de esta Isla.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Ayuntamiento constitucionale de Alayor.

Con objeto de facilitar el pago de sus cuotas a los vecinos de Mahon comprendidos en el repartimiento general para cubrir el deficit del presupuesto municipal de este Ayuntamiento correspondiente al año económico de 1870 a 1871, se avisa a los mismos que el recaudador del citado repartimiento tendrá abierta la recaudacion en esa ciudad calle del Angel núm. 4 de diez a una en los dias 14 y 15. Alayor 12 de setiembre 1871.—El Presidente, Lorenzo Pons.—P. A. del A.—Lorenzo Pons secretario.

Don Celestino Sagarminaga y Arriaga Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia 22 del actual a las 11 de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado y en la del Juez municipal de Ciudadela simultáneamente, siendo la postura competente, a la venta en pública subasta, de una viña sita en el camino de Son Salomó del término de Ciudadela, procedente de la herencia de D. Felipe Caymaris: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy dada en el expediente formado sobre dicha venta, quedando de manifiesto el pliego de condiciones en los referidos juzgados. Dado en Mahon a primero de setiembre de 1871.—Celestino Sagarminaga.—Por su mandato, Juan Pons, Esno.

En esta imprenta informarán de quien necesita una muchacha de 14 a 15 años para servir en clase de criada.

Para vender ó alquilar.

Lo está un piano en buen estado y de sólida construccion. Informarán en la casa núm. 41 de la calle del Arraval.

Nodrizza.

Hay una primeriza que desearia encontrar criatura para amamantar en casa de los padres de la misma. Vive calle S. Gerónimo (carré fret) núm. 33.

Para vender.

Lo está la casa núm. 22 de la Calle de Gracia, para su ajuste informarán de su dueño en la misma.

Lecciones de Lectura.

CINCO RVN. Ejemplar.

Cartillas, 7 cénts. una.

CALENDARIOS DE LAS ISLAS BALEARES PARA EL AÑO BISIESTO de 1872.

CINCO CÉNTIMOS UNO. En breve se recibirán y espenderán en esta Imprenta, Bastion 39, al por mayor y menor. Tambien los que gusten pueden encargar «Agendas de Bufete» de las Baleares y de Barcelona. Se han ya recibido los almanques del zaragozano Sr. Castillo, útiles a todas las provincias de España.

Se han recibido ejemplares de el

ALMANAQUE HISPANO-AMERICANO para el año bisiesto de 1872

UNA PESETA UNO.

Véndense en esta imprenta.

EL OMNIBUS

Almanaque ilustrado para el año bisiesto de

1872.

Se venden en esta Imprenta al precio de

4 Reales el ejemplar.

CALENDARIOS. CALENDARIOS. Calendarios.

En esta imprenta se ha recibido un gran surtido de los del célebre Zaragozano Sr. Castillo, los que se espenderán al por mayor y menor á precios módicos.

Nota.—Las personas que quieran ocuparse en la venta ambulante de calendarios ó bien tomar por su cuenta una crecida cantidad se les hará

el 20 por 100 de rebaja!

Informarán en esta imprenta, Bastion 39, Mahon

LA DESTRUCCION

DE PARIS.

HISTORIA CIRCUNSTANCIADA DE TODOS LOS SUCESOS que se han verificado en la capital de Francia desde que comenzó el sitio por los prusianos, hasta la catástrofe que ha puesto término a la insurrección de marzo de 1871. por D. Eduardo Zamora y Caballero.

Esta obra que formará 2 tomos, se publicará por entregas de ocho grandes páginas, al precio de Un cuartillo de real

cada una en toda España.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

NOTA.—Los Sres. Suscritores de los pueblos de la isla que no quieran experimentar retraso en el recibo de sus correspondientes entregas, es indispensable encarguen a alguna persona en Mahon que pase a recojerlas en esta Imprenta, Bastion 39, ó bien que remitan por adelantado el importe de 10 cuadernos; de lo contrario no serán atendidos.

DON QUIJOTE DE LA MANCHA.

Edicion reproducida idéntica y fielmente por la Fotografia e Imprenta de la primera que d'ó á luz en 1605 el

MIGUEL BUSTOZ CERVANTES.

5 pesetas cada entrega de 48 páginas.

Se suscribe en esta Imprenta, Bastion 39, Mahon, donde está de muestra la primera entrega.

MAHON: 1871.—Tipografía de Miguel Parpai, Bastion, 39.